

# EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABÉ Y LENTISCO.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En toda España trimestre 6 rs.  
Ultramar semestre 24 rs.  
Extranjero id. 30.

Se suscribe en Cuevas en la Administración á cargo de  
D. SERAFIN CAMPOY FAYOS.  
calle de la Observacion núm. 1.º y fuera remitiendo al mismo el  
importe en sellos de franqueo por carta certificada.

Se publica los dias  
1—8—16 y 24 de cada mes.  
Anuncios y comunicados á  
precios convencionales.

## ANIVERSARIO.

Hemos entrado en el segundo año de nuestra publicación.

Detenemos en largas consideraciones sobre el objeto de ella, que fielmente procuramos llenar; esforzarnos en probar su conocida utilidad; llenar nuestras columnas con escusas que atenuáran nuestros defectos: todo es ajeno á nuestro carácter. é impropio de un periódico que por su índole se espresa siempre con el árido laconismo, que no abandona, ni sustituye con galas estudiadas.

Mas esto no impide para que con motivo de nuestro aniversario hagamos una ligera reseña del año 1.º de nuestra publicación.

En él hemos tenido que luchar con insuperables inconvenientes, el mas irremediable de todos era la sabida interceptacion de las vias.

Esta nos privó mas de una vez hasta del papel necesario para la publicación: por ella se extraviaron mil veces paquetes que no llegaron á su destino: habido papel, se adquiria á subido precio no nos llegaban á tiempo ni reclamaciones justas y quizá ni aun pagos de trimestres vencidos: y como conocerán nuestros benevolos suscritores á no haberse mejorado regularizado el ramo de comunicaciones hubiera sido imposible la continuación.

Otras causas de menor trascendencia impiden mas de una vez la puntualidad.

Los elementos de una Villa nunca pueden igualar á los de una Capital de Provincia, ni los de esta á los que tiene la Corte.

De aquí mas de una vez las necesarias aunque no graves faltas de

nuestro periódico.

Ni el personal que abunda en las Capitales ni los elementos con que aquellas cuentan pueden ponernos á la altura que deseáramos: pero aunque nos falte todo tenemos en nuestra ayuda la fe de nuestra honradez á la que no faltaremos la constancia y laboriosidad que solo abandonamos por enfermedad física: y contamos con la indulgencia y tolerancia de nuestros suscritores.

Mas: La industria minera que como todas las industrias solo prospera con la sombra benéfica de la Paz logrará tan importante y universal beneficio, se desarrollaría de una manera prodigiosa.

Entonces nuestra publicación tendría el colmo de su interés; entonces podía desarrollar pensamientos que hasta ahora han sido impracticables; pudiera proponer mejoras que hasta el dia han sido desatendidas: haria un llamamiento á capitales que ahora están escondidos en ocultas gabetas, nadie temeria todos especularian, y desarrollada de esta manera nuestra industria minera se haria nuestra publicación de útil que ya lo es en necesaria, por radicar al pie de la celebre Sierra en donde tienen fijos los ojos infinitos españoles y un sin cuento de extranjeros.

La Capital nuestra puede servirnos de punto de partida para un ligero pronostico de lo que llegará á ser nuestra Villa y humilde publicación.

Mas lejos aquella que nosotros del temor de estrañas acometidas; mejor defendida que nosotros en un caso dado, y probado ya por triste experiencia, ha desarrollado su vertigo minero de una manera tan sorprendente que llegan los registros y exploraciones dentro de la Zona de su

moderno cementerio: es decir que entierran sus muertos sobre ricos filones de plomo.

Esperamos no trascurren muchos años sin que podamos decir que aqui los enterramos sobre plata.

A pesar del temor, de la poca confianza de los onerosos impuestos del retraimiento de capitales, de la ausencia de entendidos explotadores rayamos á la altura que cualquiera distrito minero, el dia que no existan los inconvenientes indicados, la superioridad de nuestros argentinos filones nos colocará en la superior categoría minera.

Para esta época no lejána guarda nuestra humilde publicación la importancia á que está llamada.

## UN PENSAMIENTO ÚTIL.

Cuando á la bondad intrínseca de una idea y á las ventajas que puede producir, se une la facilidad de llevarla á la práctica: es un deber de los que puedan realizarla remover los obstáculos, que á ella se opongan, y satisfacer de este modo las exigencias de la razon y de la pública conveniencia.

En este caso se halla el objeto, que motiva estas líneas, y que no hemos vacilado en calificar de pensamiento útil, sin temor de que se nos tache de inmediatos, pues no nos corresponde el honor de haberlo concebido, por mas que lo aceptemos y defendamos con el entusiasmo de la convicción y con la seguridad profunda de sus buenos resultados. Nos referimos á la creación de una especie de museo minero, ó exposición permanente de minería, que bajo los auspicios del Ayuntamiento de esta localidad, y con la eficaz cooperación de los particulares, debiera ponerse en Cuevas, como medio de estímulo y publicidad para la industria minera, que constituye la mayor riqueza de este país y es el fundamento de su gran importancia.

Juzgamos que la sola enunciación de este pensamiento deberá lióngear á muchos los intereses en dicho distrito y que no necesitamos esforzarnos en demostrar su